

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento.  
En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 el trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado

### ESPERANZAS FICTICIAS

Ocupándose en el suceso del día, la muerte en Zarauz del caudillo del Baztan y de la Srta. de Urgel, el ilustre general Martínez Campos, un órgano radical escribe las líneas que abajo copiamos, reveladoras de la vaza y mal fundada esperanza que los enemigos de la institución monárquica se anticipan a fundar en aquel suceso: «Ya están en el mundo de la verdad los dos fundadores de la Restauración, y aunque los vivos empiecen a decir que nada pierde con la muerte de ambos el régimen por ellos fundado, har-to se comprende lo que la falta de Cánovas y Martínez Campos significa. Pérdida grande, no solamente para la Monarquía y la dinastía, sino, en primer término, para la Nación española la del estadista, orador parlamentario de primer orden e historiador lleno de amor a la Patria, y la del valiente soldado, leal, puro y consecuente que tanto contribuyó al término de la segunda guerra civil, y cuya hoja de servicios puede compararse con la de cualquiera de los grandes generales de Europa! Quién no ha de advertir el vacío que dejan en la vida nacional y en la política esas dos figuras principales de la Restauración?»

A Martínez Campos, como general en jefe, no le faltó sino lo que ha faltado a todos los de España desde 1814, exceptuando el duque de Tetuán; que no fuese de su misma Nación, sino extranjero, el adversario con quien peleó. Como político, no presidió una situación, a no ser para adquirir ese rango sin aspirar a la restauración, en la que tanta parte tuvo; y hacen bien los que asocian su nombre al del Sr. Cánovas del Castillo y al del propio Sr. Sagasta, porque la obra realizada fué común a los tres; de manera que, sin concertos previos, mediante la identidad con que apreciaron las necesidades, espíritu y aspiraciones de la Nación, débese a ellos la fuerza indudable que recobró la Monarquía. Su obra sobrevive a Cánovas y a Martínez Campos; las esperanzas que dejan hoy traslucir los radicalismos son ficticias. Saben muy bien los últimos que, en un cuarto de siglo de paz interior que desde la Restauración acá hemos tenido, los partidos republicano y carlista se han dividido y han enflaquecido de manera que casi equivale a su disolución.

En los últimos días de su vida el ilustre general Martínez Campos ha podido contemplar, satisfecho, el cuadro conmovedor de la recepción de la Real familia por las poblaciones de Bilbao, Santander, Coruña y Vigo. El árbol que él replantó daba copioso fruto; la Monarquía no había dejado de ser popular en España, y su unión secular con el pueblo resalta con fuerza y brillo al ponerse en contacto esos dos elementos primordiales de nuestra historia.

A esa base cierta y permanente débese agregar otra algo más vaga, pero en cuya existencia convienen los políticos dotados de talento de observación. El carácter nacional, tal como resultó de las luchas de los partidos y de las largas guerras civiles, se ha modificado y ha cambiado y mejorado mucho en un cuarto de siglo de paz interior y de Gobiernos deseosos del bien público. Los procedimientos de violencia, el derramamiento de sangre y las aventuras revolucionarias no ya traen hoy a nadie, a no ser a un desequilibrado, y excitación desconfianza y antipatías. Tan arraigado se halla el recuerdo de las calamidades padecidas

y del atraso y debilidad orgánica que ellas produjeron, que sirve de eficaz preservativo contra su renovación.

Inconscientemente, a lo que presu-mimos, el Sr. Romero Robledo, convertido al radicalismo, da testimonio de ese profundo cuanto saludable cambio verificado en el espíritu nacional, al extrañarse de que la masa de los contribuyentes no proteste airada y tumultuada contra las leyes de Presupuestos y los recaudadores. No hay radical español que no sueñe con las rebeliones ni que deje de reconocer que pasó su época.

Transformación tan honda y saludable débese, en parte, al tiempo y a la conciencia popular; pero también, en otra gran parte, a la estabilidad de los Gobiernos, a la pacificación de los espíritus, a la suavidad en las contiendas de los partidos, a una relativa, pero innegable moralidad en los fines y en los procedimientos de aquellos.

D. Antonio Cánovas, al declarar que fracasaría su política si no conseguía atraer a la legalidad al partido liberal; D. Práxedes Sagasta siendo el Moisés que conduce a su pueblo a la tierra de promisión, y el general D. Arsenio Martínez Campos haciendo tanto desde fuera del Poder como dichos dos políticos desde dentro para conseguir tan altos fines, logran establecer el turno normal de los partidos, y juntamente con él la continuidad de sus esfuerzos para resolver problemas que revisten carácter de interés nacional. El liberal es progresivo, evitando lo revolucionario; el conservador recoge muchos elementos tradicionalistas, respetando la obra del adversario y sin dejar de ser liberal. Las virtudes de la Reina Regente, admirada y respetada en todo el mundo; el recuerdo de D. Alfonso XII, tan buen español; el cariño que excitó su joven heredero y sucesor y las excel-sas Princesas sus hermanas, ornamento y gala de la Corte, poderosamente concurrían a que la obra de la Restauración avance sin cesar.

Por eso repetimos que las esperanzas radicales, que se fundan en la desaparición del mundo de los vivos del estadista y del general abnegado que hicieron la Restauración, tienen muy poco de sincero. La obra está consolidada, y su conservación y prosecución encomendadas a buenas manos, que no han de vacilar ni desmayar en esa tarea.

### ESTADÍSTICA

Leemos en una revista especial militar del extranjero los datos que vamos a consignar, relativos al término medio de proyectiles que han debido tirarse al comienzo de las principales guerras de este siglo, para poner a un hombre fuera de combate.

Los datos que siguen se han establecido según cifras oficiales e informes de los facultativos militares. Ateniéndonos a estas dos series de información, es de toda evidencia que en las famosas batallas de Austerlitz y de Jena cada soldado muerto o herido representaba aproximadamente tres mil balas consumidas. Durante la campaña de 1814, en Francia, se consumieron diez mil balas para poner un solo hombre fuera de combate; pero en la actualidad, como resultado de los perfeccionamientos cumplidos en el armamento europeo, el término medio ha bajado prontamente.

En Solferino, en 1859, los austriacos tiraron sobre las tropas francesas proyectiles 8.400.000, hiriendo o matando a 12.000 franceses; es decir, que se gastaron 700 cartuchos para hacer una baja. En 1870, durante ciertas funciones de guerra, la media bajó a 250, y, por fin, el año último, en los encuentros de Santiago de Cuba, correpondieron 230 cartuchos por cada soldado herido.

### El primer libro del siglo

Hace algunos meses, muy pocos, no teníamos en España noticia del novelista polaco Enrique Sienkiewicz, de quien habian ahora casi todos los periódicos con motivo de su novela «Quo vadis...» publicada en tres ediciones españolas, catalanas y gallegas, y alojada, además, en los folletines de dos periódicos de Madrid.

Indudablemente «Quo vadis...» es el éxito de librería más extraordinario hasta el presente, y que deja en la oscuridad los «millares» alcanzados por la más favorita novela de Zola, Daudet, etc.

Antes de llegar al francés—de cuyo idioma, como es natural, la han traducido para España—la famosa novela habia sido trasladada a veintidos lenguas y dialectos. Hay dos traducciones inglesas, tres alemanas, seis rusas, etc. El primer año de su publicación en América se vendieron 400.000 ejemplares de «Quo vadis...» La edición popular alcanzó a un millón. En igual período se vendieron en Italia 40.000 y 150.000 en Alemania.

De la obra se hizo inmediatamente un drama inglés que obtuvo un éxito loco en todos los grandes teatros de Norte América, y fué también muy aplaudido en Londres. En Francia se han publicado también dos traducciones que alcanzan ya bastantes millares de ejemplares vendidos.

Véase con cuánta razón decimos que «Quo vadis...» es, por su éxito al menos, el primer libro del siglo.

### DE AGRICULTURA

CONSERVARE GRANUM

En limpio castellano: conservar el grano. Mas vale escribir en latín, aunque sea macarrónico—que en este caso no lo es—que *esprimitirse en barbaro*, venga de donde viniere el barbarismo.

*Conseroare granum*: conservar el grano. Este es nuestro tema de hoy, por que lo juzgamos de oportunidad; y tan completo y de acepción tan extensiva, que bien pueda ser sinónimo de: *conseroare dineri* (!)

Aquien de vosotros que hayais guardado ya o hubiereis de guardar en vuestros graneros la dorada mies, a costa de tantas fatigas recolecta—tantas que al par que al grano os ha tostado la tez, y la usura el corazón—cuidad de conservar la.

Es contemporáneo de la espiga de todo cereal, singularmente de la del trigo, la cuestión de su conservación, una vez depositado en el sobrado ó cámara. Mucho se ha estudiado y no vemos ensayado y disuelto, acerca de los medios de preservar el rico y anhelado producto, de sus comunes enemigos los *coleopteros*—que dicen los sabios y los *gorgojos*, *calandria ó gamaria*, que denominamos raramente los hombres de campo y del terruño. Pero es lo cierto, que hasta hoy no se ha dado en el *quid conseruatorum*. Ha sido preciso que las grandes potencias—y no las del alma, sino las europeas—con motivo de sus *civilizadoras empresas*, hayan menester conservar de inmensas cantidades de cereal con destino a sus densos ejércitos para que al fin se descubra el procedimiento de poner el trigo a salvo de *coleopteros*.

Una revista de agricultura de cuyo nombre no quiero acordarme, por que no se sospeche por los suspicaces que hago en su provecho, *reclamo*—nos brinda nada menos que cuatro procedimientos, para combatir al gorgojo; pero, son tales los inconvenientes y tantas las excepciones que seguidamente consignamos, que más parece trabajo de crítica demoleadora que de exposición y recomendación.

Recomienda, en efecto, dicha revista, el *apaleo* frecuente del trigo—si bien no hace constar que por tal procedimiento se haya expedido recientemente patente de invención—la instalación de aparatos de encuentro y fuerza centrífuga el empleo del aire caliente y la introducción de vapores tóxicos de sulfuro de carbono, en cajas bien cerradas ó en depósitos *ad-hoc*, para, inmediatamente después, puntualizar los inconvenientes casi insuperables, que ofrecen los procedimientos propuestos, de esta suerte: el 1.º por costoso y por requerir una extremada asiduidad; el 2.º por no convenir más que a pequeños graneros; el 3.º por que de terminaría en el trigo pérdida de sus propiedades germinativas y el 4.º por que solo compensaría el coste de los depósi-

tos, la gran cuantía del grano a conservar.

Tan solo, en suma, queda en pie uno, tan sencillo como económico; véase la clase: basta impregnar con un poco de alquitran los techos, vigas y paredes de los graneros, para desterrar de estos al gorgojo.

Cuidando, por supuesto al entrar en ellas de noche ó de día, no aproximar el caudil a las paredes, vigas y techos del granero.

Rafael Chichón.

26 Septiembre 1900.

### UN JUEZ CONCILIADOR

Un juez de paz de Wilkesvarre (Pensylvania) ha excogitado un medio de pacificar a dos mujeres enemistadas.

Este milagro lo realizó en las siguientes condiciones:

Comparecieron ante él dos vecinas que habian refido y se habian propinado una paiza más que regular, llegando hasta tirarse mutuamente de los moños respectivos, no sabemos si bondos ó morenos.

Una vez en el juzgado reanudaron la riña, lanzando gritos ensordecedores hasta tal punto, que el tribunal no podía entenderse y los *policemen* no sabían a que santo encomendarse para pacificar los ánimos.

Viendo que las cosas iban de mal en peor, el juez ordenó que encerraran a ambas contendientes en una pequeña habitación para que en ella dirimiran sus diferencias a su gusto.

Durante la primera hora las dos mujeres no necesitaron excitación alguna para reanudar las hostilidades, y a larga distancia se oían sus exclamaciones y sus dicterios.

Al terminarse la tercera hora de la in-clustración se encontró a ambas aniquiladas y llorosas: media hora después se abrazaban cordialmente, se besaban y se juraban sempiterna amistad.

El juez no tuvo que tomarse más trabajo que el de enviar a ambas madres a sus domicilios respectivos.

### DESDE LA CORTE

Madrid, 21.

El señor Silvela ha puesto a disposición de la familia del Sr. Martínez Campos el *break* de la Dirección de Obras públicas para trasladar a Madrid a la hija de aquel general fallecido, la cual, como es sabido, se halla enferma.

S. M. la reina ha firmado hoy los siguientes decretos:

Separando al Sr. Primo de Rivera del Cuerpo de Correos.

Disolviendo la comisión calificadora de la rmda.

Sábase—por noticias telegráficas—que es muy hondo el pesar experimentado por el Sr. Sagasta, a causa de la muerte del Sr. Martínez Campos.

El jefe de los liberales telegrafió a la viuda y familia del finado, tan pronto como supo la triste noticia, en forma afectuosa y sentida.

A alguien que le preguntó si consideraba que la vida política entraría ahora en nuevo cauce, respondió que no era ocasión de expresar su juicio.

Se afirma que el Sr. Sagasta regresará pronto a Madrid.

La familia del difunto general Martínez Campos saldrá mañana de Zarauz para Madrid en el segundo expreso.

La familia real acudirá a la estación a despedir a la viuda.

El Sr. Silvela regresa hoy en el sub-expres.

Se ha dispuesto que antes de 1.º de Octubre cesen en sus destinos los generales, jefes y oficiales que se hallan a las órdenes del ministerio de Marina.

Dicen de San Sebastián que el señor Silvela, al salir de Miramar, ha dicho que nada de particular habia hablado con S. M.

Con respecto a la apertura de las Cortes ha manifestado que es prematuro todo lo que se diga referente a fechas, pues nada hay acordado todavía.

Antes hay que ultimar los presupuestos, cosa que se tratará detenidamente en uno de los próximos Consejos de ministros.

El general Azcárraga ha escrito al Sr. Dato comunicándole que irá a San Sebastián para asistir a la inauguración del fuerte de Guadalupe, cuando se haya celebrado en esta Corte los funerales por el alma del general Martínez Campos.

—Telegrafian de San Sebastián que la Srta. Angeles Martínez Campos pasó la última noche algo mejorada.

Los médicos aconsejan que se aleje tan pronto como sea posible de Zarauz, por causa de las fiebres palúdicas.

La familia está desolada.

D. José Martínez Campos, hijo menor del general, se halla algo mejorado.

La Srta. Angeles será conducida a San Sebastián en un carruaje por la carretera, acompañándola su familia y el doctor Semprun.

La Sra. marquesa de Squillache vendrá primero a Madrid con objeto de preparar todo lo necesario para recibir a la enferma.

En el mismo tren en que vendrá la familia del general Martínez Campos, regresarán el oficial mayor interino del Senado, Sr. Sánchez Rejano y el señor Casares, secretario general del difunto.

—La familia del general Martínez Campos ha recibido más de mil telegramas de pésame.

Entre ellos figura uno muy expresivo de la reina D.ª Isabel.

También ha recibido despachos de los Sres. Pidal (D. Alejandro) y Weyler. El de este último es muy expresivo.

La infanta D.ª Isabel ha escrito una carta afectuosísima a la señora de Martínez Campos. La viuda lloró amargamente al leerla.

El cónsul de Alemania estuvo en «Villa Aurora» para dar el pésame en nombre del emperador Guillermo.

—Nos dicen de Zaragoza que el Sr. Paraiso ha suspendido su proyectado viaje a Valladolid.

Un cambio ha marchado a Barcelona donde co-fareará con la Junta del Fomento del Trabajo Nacional.

Regresará a Zaragoza el 4 de Octubre pero antes vendrá a Madrid ó irá a Valladolid.

El meeting que los elementos de la Unión Nacional se proponen celebrar en Cádiz, tendrá carácter de asamblea general del partido.

En él se discutirá un cuestionario completamente nuevo, que constituirá el programa total de la Unión.

—Se ha comentado mucho la baja de diez enteros que han tenido esta tarde las acciones de la Tabalera.

Este hecho se relaciona con las negociaciones que se vienen haciendo para renovar el contrato con dicha Compañía.

—Un despacho de San Sebastián dice que los íntimos del general Martínez Campos aseguran que el último trabajo particular que realizó fué el de ordenar sus cartas desde 1890, para facilitar al Sr. Piralta datos relativos a su separación del partido liberal.

—Paris, 25.—Se confirma la noticia de que el duque de los Abruzzos y el explorador Nansen, se han puesto de acuerdo para efectuar una nueva expedición al Polo Norte.

—Según despachos recibidos en Londres de Lorenzo Márquez, ha salido de aquel puerto a bordo del crucero holandés «Feelerans», el presidente Krüger.

Llegará a Europa dentro de 12 ó 14 días.

—Las fuerzas boers que se rindieron a las autoridades portuguesas con armas y municiones, ascienden a tres mil hombres.

Han sido enviados a Delagoa, donde se les ha alojado en los cuarteles.

—El *Daily Mail* publica despachos del Africa del Sur comunicando que los boers se concentran en Lydenburg.

El general Buller se halla en Spitzkop esperando provisiones.

—Ha llegado a Takou el general Vayron.

Ha salido para Moukden un cuerpo de tropas rusas.

—Telegrafian de Bruselas que el Tribunal Supremo ha desechado el recurso de casación interpuesto por Sipido, el agror del príncipe de Gales, contra la sentencia en que se ha resuelto que quede a disposición del Gobierno la teta que sea mayor de edad.

### SUETOS

Nuestra modesta publicación va a entrar en una era de mayor progreso; pues dados los muchos beneficios que del público recibimos, hemos acordado desde hoy hacerlo extensivo en su lectura y tamaño, y publicando las notas verdad de los mercados, dos veces a la semana, así como las entradas y salidas de los correos y horas de trenes.

Para mayor amenidad publicare-

mos también preciosas historietas y novelas en folletín que se podrán encuadernar, y se crearán además desde 1.º de Octubre próximo, una sección de anuncios, en forma telegráfica en la 4.ª plana, con el título de «Casas recomendables», por un precio excesivamente módico.

No dudamos que las mejoras que tenemos el propósito de introducir en LA OPINION, serán del agrado de nuestros constantes favorecedores.

En el Ayuntamiento

Por no reunirse número de señores concejales no celebró ayer sesión nuestro Ayuntamiento. La orden del día señalada era la siguiente:

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la anterior.
2.º Registro de los Boletines oficiales.
3.º Dictamen de la Comisión de Fomento autorizando a D. Modesto Nadal para instalar un motor.
4.º Idem de Hacienda proponiendo se acceda a la petición formulada por los maestros públicos de esta ciudad para que puedan percibir directamente sus haberes del Municipio.

Otro proponiendo se consignen en presupuesto 6.000 pesetas para destinarlas a la canalización de calles. Otro para que se destinen 500 pesetas a favor de la sociedad «Salvamento de naufragos».

Instancias de Jaime Gabriel Vallis y Pablo Porta Torné.

Hace unos días, una desolada madre se presentó al digno Gobernador civil de esta provincia, D. Hipólito Casas, para participarle que una hija suya había desaparecido de su hogar, ignorando donde se había dirigido y temiendo que su inesperienza la condujera por extraviada senda.

El Sr. Casas dictó las medidas conducentes para averiguar el paradero de la mencionada jóven y como no encontrara rastro alguno de ella en esta ciudad, telegrafió a las autoridades de Barcelona para que procedieran a su detención, en el caso de descubrir su nuevo abeiguo.

Por desgracia, después de algunos días de activas pesquisas, fué hallada en una casa sospechosa de la ciudad condal, conducida a Tarragona.

El Sr. Casas restituyó ayer a la atribuida madre la extraviada hija, abonando su peculiar particular, todos cuantos gastos ha ocasionado el deslizo de la travesía muchacha, siendo ésta recibida por acuerdo de su familia en el Asilo de R. R. M. Obiats.

Aun molestando la modesta susceptibilidad del Sr. Casas, no podemos menos que tributarle nuestro entusiasta apoyo por la acción noble y benéfica que ha llevado a cabo, no dudando que con otros se asociará Tarragona entera.

Actos de tanta caballerosidad no necesitan de aplausos para que sean apreciados en su justo valor y por sí mismos se recomiendan al placer entusiasta y sincero del público imparcial y sensato.

El alcalde de Córdoba ha dictado un bando requiriendo a los vecinos para que inmediatamente matriculen en sus hijos en las Escuelas públicas de sus respectivos distritos.

En dicho bando se advierte que los niños que se encuentren en la calle en las horas en que deban estar recogidos en las aulas, serán detenidos en el arresto municipal y sus padres multados con 10 pesetas la primera vez y 25 la segunda, siendo sometidos, en caso de reincidir, a la acción de los Tribunales de Justicia, por desobediencia.

La Junta local de Instrucción primaria hará frecuentes visitas a las Escuelas públicas, con objeto de ver si se cumplen las disposiciones vigentes en la materia.

No podría hacer aquí lo propio el señor Ixart y de esta manera recibiría los plácemes de una infinidad de sus administrados, que a cada momento nos hacen indicaciones para que llamemos la atención de la autoridad local, acerca de la pléyade de niños que pululan por las calles, en donde sólo aprenden a faltar el respeto a todo el mundo.

Creanos el Sr. Alcalde de que semejante medida, había de producir efectos saludables.

Como habíamos anunciado, esta noche debutará en este teatro Principal la gran compañía de ópera italiana que dirige el aplaudido maestro D. Arturo Barata y de la que forma parte la célebre diva Srta. Josefina Huguet.

La obra escogida para su debut es la bellísima ópera en cuatro actos «La

Bohema», estreno en esta capital, puesta en escena con grandioso aparato.

A las doce en punto de la mañana de hoy en el Salón Capitular de las Casas Consistoriales se celebrará subasta para la construcción de un depósito regulador-filtro para agua en el exfuerte del Olivo. Los pliegos de condiciones facultativas y económicas, planos y presupuestos se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

La subasta será en pliego cerrado, presidida por esta Alcaldía y servirá de tipo máximo la cantidad de 49.998 pesetas. Como fianza provisional deberá constituirse en depósito en la Caja municipal la cantidad de 2.499.90 pesetas que se elevará a 4.999.80 pesetas en concepto de fianza definitiva dentro de los diez días de notificada la aprobación del remate.

Las obras deberán terminarse en un plazo que no exceda de cuatro meses y se abonará su importe en la forma siguiente: 25.000 pesetas al tener ejecutadas las tres cuartas partes de la obra, según certificación del Sr. Arquitecto municipal que así lo acredite, y el resto, hasta completar la cantidad que arroje la liquidación final, una vez terminado el plazo de garantía.

Al propio tiempo se hace público un cumplimiento de lo que dispone el art. 9.º de la Instrucción de 26 de Abril último, que ha transcurrido el plazo fijado en el art. 29 de la indicada Instrucción, sin que se haya presentado reclamación alguna contra las condiciones de subasta y que para el bastanteo de poderes, ha designado el Ayuntamiento a los señores D. Agustín Musté y D. Antonio Virgili. Las proposiciones deberán hallarse extendidas con papel de clase 11.ª

La temperatura continuó ayer siendo bochornosa y en extremo húmeda, y el barómetro continuaba descendiendo señalando presiones muy inferiores a la normal.

Casi todo el día estuvo nublado, principiando a lloviznar por la noche y continuando el tiempo achubascado.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital al notable y distinguido actor D. Emilio Armengod, director de la excelente compañía de teatro de la Comedia de Madrid, la cual debutará en nuestro coliseo a mediados del próximo mes de Octubre.

El día primero de Octubre, pasarán la revista correspondiente a dicho mes, los cuerpos activos de esta guarnición, efectuándolo los días 2 y 3 la Zona de reclutamiento, c'ases, demás unidades orgánicas, excedentes y transeuntes.

Mañana, a las diez de la misma, se verificará en el Hospital militar de Barcelona el reconocimiento facultativo de los mozos presuntivos inútiles de esta región.

Ayer presenciáramos la inauguración del alumbrado y las notables mejoras que se han llevado a cabo en nuestro teatro Principal, el que presenta un aspecto inmejorable, dado el estado del mismo.

La instalación del alumbrado, que es por el sistema de mecheros «cañer» con elegantes globos de cristal, cambia en un todo el aspecto de aquel local, que no dudamos será del agrado de los concurrentes a dicho coliseo.

Un aplauso a la empresa.

Desde las cinco de esta mañana, hasta las doce de la misma, se dirán hoy misas en la Iglesia parroquial de San Juan Bautista, en sufragio del alma del que fué nuestro particular amigo D. Joaquín de Rius Montaner, honrado comerciante de esta plaza.

Nuestro distinguido y particular amigo, el señor marqués de Tamarit, salió ayer en el expreso, en dirección a la Corte, al cual deseamos un feliz viaje.

El guardia municipal del barrio 7.º prestó ayer el correspondiente auxilio a un mendigo transeunte que se hallaba enfermo de inanición, el cual dado su estado fué conducido al Hospital, siendo admitido en dicho asilo.

El río Francolí bajaba ayer bastante crecido a causa sin duda del agua caída en la alta montaña, pues nos consta, que anoche hubo en Esplugas de Francolí torrencialmente.

Los individuos pertenecientes a las clases pasivas del Estado deben de proveerse en el mes actual de sus respectivas

cédulas personales en los Ayuntamientos donde se encuentren domiciliados, adquiriéndolas, los que residan en esta capital, del Recaudador de dicho impuesto, pues sin la presentación del citado documento no les serán satisfechos oportunamente los haberes devengados en el presente mes.

¿Quien por edad que tenga, no querrá conservar el color primitivo de su cabello? Para conseguirlo el peluquero Casals, posee un procedimiento indio puramente vegetal, que no mancha lo más mínimo el cutis, reproduce el cabello y evita su caída.

Dáse ya como seguro que en los primeros días del próximo Octubre será relevado el batallón de Almansa, que está de guarnición en Tortosa, por uno de Luchana, pasando con dicho motivo las heras de Luchana a ocupar el cuartel del Carro y las de Almansa el de San Agustín, de esta capital.

Esta noche, a las nueve, tendrá lugar en el elegante café del Centro, una gran velada de prestidigitación por el notable ilusionista Sr. Pastor, quien presentará trabajos de última novedad.

El alcalde de Alfara comunica que anteayer fué herido Francisco Altalat Poch, por su convectivo José Adell.

En la tarde de ayer, en la calle de Cirés, de Barcelona, una mujer llamada Florentina Sayes Florina, infirió en riñas, dos heridas a su marido Joaquín Petit Fabregas, que le ocasionaron la muerte.

Los días 21 y 22 del próximo mes de Octubre, celebrarán su fiesta mayor las localidades de Alcover y Milá.

En el mismo mes celebrarán su feria anual las siguientes poblaciones de esta provincia:

Día 11, Vendrell.—19, Udecona.—26, Mora la Nueva.—y el último domingo, Altafulla, Brafm, La Selva y Valls.

El jefe de la estación de Vimbodí, don Manuel Medina Tolon, fué agredido en la noche del domingo último, por un individuo llamado Victoriano Izquierdo Ruiz, natural de Mansanera (Teruel), el cual fué detenido por la guardia civil y entregado al Juzgado.

El día 1.º del próximo mes de Octubre, tendrá lugar en el Centro de Instrucción musical de esta ciudad, la apertura del curso de 1900 a 1901.

La Asociación de maestros públicos del partido de Tortosa ha telegrafiado a los señores ministros de Hacienda y de Instrucción pública, suplicando que por las Delegaciones se hagan integrar las liquidaciones trimestrales de los recargos, aunque para ello sea necesario demorar unos cuantos días la fecha del pago de las consignaciones de primera enseñanza.

En el número correspondiente al martes último del Heraldo de Madrid, se ha publicado el retrato del laureado poeta y apreciable amigo nuestro el literato don Angel del Arco y Molinero, el cual ha sido premiado en Albacete, Tortosa y tres puntos más con la flor natural, mereciendo los plácemes de nuestro público por tener la honra de albergar en nuestra ciudad a tan escelente escritor.

En el pueblo de Pau's, la tarde del domingo último se promovió una reyerta entre varios mozos del pueblo, los cuales estaban bailando en la calle del Soto, sacando a retorcir armas blancas, y oyéndose la detonación de un tiro que no hizo blanco, y gracias a la pronta intervención de una pareja de la guardia civil, no tuvo que lamentarse desgracia alguna.

Los autores de la reyerta fueron detenidos y entregados al Juzgado junto con las armas que les fueron ocupadas.

En Pont de Armentera se ha cometido un robo en el establecimiento de droguería del vecino de aquella localidad don José Masdeu Bergadà, consistente en 7 duros en metálico y varios objetos valorados en 125 pesetas. Los autores no han sido habidos.

He aquí la Real orden que ha publicado el Diario oficial del Ministerio de la Guerra:

«Excmo. Sr.: Los soldados condicionales de reemplazos anteriores, declarados inútiles en revisión del año actual, no

pudieron redimirse del servicio militar activo al ingresar en caja por no estar obligados a presentarlo, según los preceptos de los artículos 83 y 87 de la vigente ley de reclutamiento. Suprimidas las operaciones de reclutamiento y reemplazo en el año actual, en virtud de lo dispuesto en la ley de 25 de Diciembre de 1899, no se ha verificado el ingreso en caja, entendiéndose algunas delegaciones de Hacienda que no debían admitir los depósitos para la redención, conforme a las prescripciones del art. 173 de la mencionada ley; pero como esta medida privaba a los reclutas útiles en la revisión del presente año del beneficio que disfrutaban los que obtuvieron igual clasificación en reemplazos anteriores, el Rey (Q. D. G.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha servido conceder a dichos reclutas autorización para redimirse por 1.500 pesetas hasta el día 31 de Octubre próximo».

Ha sido denegado el permiso que habían pedido varios republicanos de Sabadell para celebrar un meeting el 29 del actual.

La vacante que en el ejército deja el general Martínez Campos, no será amortizada, siendo casi seguro que cuando se provea recarga el nombramiento de capitán general a favor del Sr. Azcárraga, aunque otros aseguran que merecerá tal honor el general Polavieja ó el general Weyler.

Ha empezado en el mercado de Tortosa la exportación en gran escala de la granada que se remite a varias plazas importantes de Cataluña y Valencia, comprándose a precios muy reducidos por los escasos beneficios que rinde esta fruta.

El Eco de la Moda, en el número 38, año IV, que hoy hemos recibido, inserta lindísimos figurines en colores para sombreros de entretiempro, modelos de trajes elegantísimos y dibujos para diversas labores de señoras.

La Gaceta llegada anteayer tarde publica una Real orden anulando la convocatoria de traslación de una cátedra de matemáticas vacante en el Instituto de Reus.

Dice un colega barcelonés que anteayer tarde circulaba en los centros oficiales el rumor de que en breve plazo será destituido el Ayuntamiento de aquella capital.

Esta mañana se celebrará en Barcelona un Consejo de guerra de oficiales generales para fallar la causa instruida contra los vecinos de Vinaixa D. José Sarra Carré y D. José Cornet Jaré, acusados de insulto de palabra a la fuerza armada.

La Gaceta de ayer, publica los nombramientos de cátedráticos del Instituto de Reus; Fisiología é Historia Natural, a favor de D. Miguel Rivera Ruiz y de Física a D. Clemente García Betamero.

Del Boletín de la Notaría, órgano del Colegio Notarial de este territorio:

«Nuestro estimado amigo el ilustrado Notario de esta capital D. Alvaro Lope Orriols que habla sido propuesto en primer lugar de la terna para ocupar, en turno de méritos, la Notaría vacante en Madrid por fallecimiento de D. Antonio Rodríguez de Gálvez, ha renunciado en definitiva a su nombramiento, recayendo éste en D. Leopoldo Álvarez Bugalla que ocupaba el segundo lugar en dicha terna.

De todas suertes, felicitamos a nuestro compañero y paisano por el triunfo obtenido que hace justicia a los méritos mostrados en su expediente; y aunque creemos que las condiciones personales del Sr. Orriols y las relaciones con que cuenta en aquella capital, habríanle conquistado lugar aventajadísimo en el Notariado y en los círculos de la Corte, nos congratulamos, como lo harán sin duda sus numerosos amigos y distinguida clientela, de que sus conveniencias particulares le hayan decidido a no aceptar dicha traslación.

Se ha dispuesto que el carabnero Genaro Perales Rodríguez pase a situación de retirado con residencia en esta capital, asignándosele la pensión de 35 63 pesetas mensuales.

Que no adquieran ningún décimo de la Lotería los agricultores, si quieren alcanzar el premio gordo. Les será más fácil y absolutamente seguro enriquecerse,

adquiriendo para sus cultivos el guano «Ancora», de la sociedad Belgo-Alemana, en Roskin, dirigiendo los encargos al agente general en España, D. Alejandro Pík Bailen, 17, Barcelona.

Calculase, por personas que pueden saberlo, que el número de obreros que se hallan sin trabajo en Cataluña a consecuencia de la crisis industrial, se eleva a un 30 por 100, es decir, a unos 26 000.

El día 10 de Octubre próximo termina el plazo para dar cuenta a la Administración de Hacienda de los médicos que ejercen la profesión sin haber sacado la patente correspondiente.

Han sido trasladados a Madrid los ingenieros de Caminos D. Pelegrín Sanz y D. Francisco García de Quedo, que servían en esta provincia, siendo nombrados para sustituirlos D. Jacinto Mumburú y D. Pedro Montaner.

Indican los periodistas ingleses que las abejas pueden utilizarse con suma facilidad, aparte de dedicarlas a la producción de la miel.

El nuevo empleo ó encargo a que se les dedicará es el de carteros ó mensajeros. Si se transporta una abeja lejos de su colmena y se le pega una carta impresa en caracteres microscópicos, al ponerla en libertad se dirigirá a la colmena como la paloma mensajera vuelve al palomar. Es evidente la ventaja que aque-lla procura sobre la última, tal, por ejemplo, la dificultad en aprisionarla.

Estos días, se ha leído en algunas iglesias de la Diócesis de Tortosa una hermosa Pastoral de aquel ilustre Prelado, condenando enérgicamente la usura.

Como en el país ha adquirido, por desgracia, grandes vuelos el ejercicio de tan repugnante oficio, la Pastoral del virtuoso Dr. R. Camora, es oportuna, no dudando que dará los buenos resultados que son de desear.

Ha sido destinado a prestar servicio a la comandancia de Guardia civil de esta provincia, el primer teniente D. Mariano Garduño y Ortiz.

El domingo último, tuvo lugar en Falset, otra reunión con asistencia de la Junta ejecutiva y delegados de todos los pueblos de aquel distrito para recabar del Gobierno la aprobación de los expedientes sobre terrenos invadidos por la flexera, tratándose además de otros asuntos encaminados a la triste situación de aquella comarca.

Entre otros de los acuerdos que se tomaron figura el de elevar a los excelentes señores Ministros de Agricultura y Hacienda razonada exposición de la cual daremos cuenta a nuestros lectores. En ella aparece de la manera más evidente la razón de la causa que deflora.

No dudamos que dada la actividad y celo que distinguen a la expresada Junta, si bien hasta hoy han visto desatendidas sus gestiones, saldrán airoso en la empresa porque no se concibe pueda tributar lo que hoy nada produce.

Sabemos además que todos los agricultores de aquel Distrito están dispuestos, sin distinción de partidos ni clases, a que su voz sea oída y por quien debese de cumplimiento a la ley escrita.

Lastima que tal empresa no coadyuve todo el país por aquello de «y para mí, mañana para tí».

RESULTADO POSITIVO

Los vómitos, acedias y diarreas, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

Circular del Ministerio de la Gobernación en la cual consta las reglas porque han de regirse los súbditos extranjeros que residen en Rumania.

—La Junta de Instrucción pública saca a concurso único las siguientes escuelas vacantes en esta provincia.

—Bisbal de Falset, Pira, Salomé, Riudoms, Regués, Garidelis, Masó, Aiguaviva, Montagut, San Vicente deis Calders, Pontils y Masriudoms.

—Anuncio de la Tesorería de Hacienda.

—Anuncios oficiales de las Alcaldías de Reus, Vilavertr, Riera, Llorach, Parel, Dosaguas, Canonja, Cornudella, Margalef, Barbará, Ginestar, Gandesa, Bot, Amposta, Cénia, Conesa, Roquetes, Vilabertr.

la, Torroja, Mora la Nueva, Garcia, Ce...
balla del Condado, Bellvey y Vendrell.
Provincias de los Juzgados de Fal...
sel, Barcelona y Vendrell.

Notas festivas

Entre amigos:
-¿Qué fines que estás tan triste?
-¿Qué hombre, ríete.
-No puedo.
-¿Hace la unión de que le has queda...

En una novela por entregas leí días...
atras lo siguiente:
«La marquesa iba a descubrir al fin su...
secreto, cuando la puerta, al abrirse de...
pronto, le cerró la boca.»
Y a mí, es claro, se me cerró inmedia...
mente el libro.

Un transeúnte da limosna a un ciego y...
le pregunta:
«Desde cuándo está usted privado de...
la vista?»
Y el ciego le contesta compungido:
«¡Ah! Desde que me dieron a luz.»

ROMBO

Remitido por J. LORENS.
Substituir los puntos por letras que...
leídas horizontal y verticalmente digan:
1.ª línea Vocal; 2.ª Nombre de mujer; 3.ª...
Nombre de mujer diminutivo; 4.ª Infiti...
vo; y 5.ª Preposición.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—Stos. Cosme y Damian herma...
nos y S. Adolfo mrs.
SANTOS DE MAÑANA.—S. Wencelao mr. y el...
R. Simón de Rojas cf.
ORACIÓN DE CUARENTA HORAS
Continúan en la iglesia de Sta. Clara Su Di...
vina Majestad se pondrá de manifiesto por la ma...
ñana de ocho a once y por la tarde de cuatro y...
cinco a siete.

Sección oficial

Administración Gremial de Consumos
Recaudación habida desde las cuatro de...
la tarde de ayer hasta la misma hora...
de hoy:

Fielato del Puente

Día 25.—Lorenzo Mestres 60 litros vino, 6 pese...
tas.—Mariano Garcia 1.260 litros vino, 126.—Do...
mingo Solé 350 litros vino, 35.—Eusebio Micola...
1.250 ks. carbón, 6,88.—Mercedes Escardó 610 li...
tros vino, 61.—Francisco Ferré 122 litros vino...
14,76.—Bartolomé Casabona 2.000 ks. harina, 50.—
Juan Espigas 1.000 ks. harina, 25.—José María...
Bañús 2.000 ks. harina, 50.—Alejandro Lasobras...
603 litros vino, 60,80.—Francisco Llauredó 606...
litros vino, 60,60.—Francisco Llauredó 44 litros...
aceite, 8,80.—Teresa Andren 113 litros aceite...
22,60.—Vicente Gadea 236 litros aceite, 47,20.—
Pedro Mercadé 602 litros vino, 60,20.—Luthi 12...
hocoyes vino comercio, 15.—Muller 18 hocoyes...
vino comercio, 22,50.

Fielato del Puente

Por partidas menores de 5 pesetas, 29,67.
Total 703,26 pesetas.
Día 26.—Pedro Martorell 168 litros aceite, 38,80...
pesetas.—Manuel Palomares 83 litros cecina, 26,56.—
Benito Sotoca 645 litros vino, 64,50.—Ignacio...
Civit 58 litros vino, 6,96.—Salvador Batalla 2.000...
ks. harina, 50.—Luis Maduell 1.500 ks. harina...
37,50.—José Sentís 4.000 ks. harina, 10.—Nico...
lés Vacas 356 litros vino, 35,60.—Raimundo Arbós...
498 litros vino, 98,60.—Raimundo Arbós 83 kilos...
jabón, 13,28.—Antonio Sanromá 2 ks. jabón 9,92.—
Luthi 14 hocoyes vino comercio, 17,5.—Muller...
4 hocoyes vino comercio, 5.
Total 549,94 pesetas.

Fielato de la Cadena

Día 25.—Vicente Gil Sánchez 690 litros vino...
69 pesetas.
Por partidas menores de 5 pesetas 8,17
Total 77,17 pesetas.
Día 26.—Francisco Iglesias 1.579 litros vino...
157,90 pesetas.
Por partidas menores de 5 pesetas 15,79.
Total 163,69 pesetas.

Fielato del Muelle

Día 25.—Jaime Roselló 1.150 litros vino, 115...
pesetas.—Por varias especies, 9,58.
Por partidas menores de 5 pesetas 5,61.
Total 130,09 pesetas.
Día 26.—José Segura 1.000 ks. harina, 25 pese...
tas.
Por partidas menores de 5 pesetas 4,29.
Total 29,29 pesetas.

Fielato de la Cantera

Día 25.—José Miracle 1.100 ks. harina, 27,50...
pesetas.—José Miracle 1.100 ks. harina, 27,50.—
José Miracle 1.100 ks. harina, 27,50.—Juan Socias...
15 ks. mauteca de cerdo, 25,20.—José Miracle...
1.100 ks. harina, 27,50.—José Miracle 1.000 kilos...
sémola, 17,50.
Por partidas menores de 5 pesetas 18,92
Total 171,82 pesetas.
Día 26.—José Miracle 1.100 ks. sémola, 19,25...
pesetas.—José Miracle 1.000 ks. sémola, 17,50.—
José Miracle 1.000 ks. sémola, 17,50.—Matias...
Blandinieres, 379 litros cerveza, 8,75.—Pedro del...
Arco 60 litros vino, 7,20.—José Miracle 1.000...
ks. sémola, 17,50.—Miguel Blanch 65 litros vino...
6,50.
Por partidas menores de 5 pesetas 25,50.
Total 119,90 pesetas.

Fielato del Olivo

Día 25.—Por partidas menores de 5 pesetas...
4,88 pesetas.
Día 26.—Por partidas menores de 5 pesetas...
18,29 pesetas.

Fielato de Tetuán

Día 25.—Juan Ollé 6.000 huevos, 25,20 pesetas.—
Ramón Magre 50 ks. cecina, 16,80.—Ramogosa...
y Ventosa 4 hocoyes vino comercio, 5.
Por partidas menores de 5 pesetas 9,85.
Total 76,85 pesetas.
Día 26.—Juan Ollé 2.000 huevos, 8,40 pesetas.—
Antonio Solá 1.100 ks. cebada, 5,8.—Pablo To...
más 315 ks. garbanzos, 7,56.—Remogosa y Vento...
sa 5 hocoyes vino comercio, 6,50.
Por partidas menores de 5 pesetas 15,94.
Total 43,23 pesetas.

Fielato de San Pedro

Día 25.—José Benet 1.898 ks. carbón, 11,96...
pesetas.—Ramón Plana 36 ks. conserva hortaliza...
5,40.—Tomás Ramón 1.622 ks. sardina, 8,92.—
Ferré Sangar 4 073 k. sardina, 22,45.—Hijos de...
B. Lopez 1.134 ks. sardina, 6,24.—Rosario Puig...
genós 28 litros aceite, 6,47.—Viada de J. Alemany...
1.125 ks. sardina, 6,19.—Romagosa y Ventosa 152...
hocoyes vino, 190.—Cary Hermanos 12 hocoyes...
alcohol, 30.
Por partidas menores de 5 pesetas 9,47.
Total 297,65 pesetas.
Día 26.—Sagarra 30 litros aceite, 6,93 pesetas.—
Ferré Sangar 1.468 ks. sardina, 8,07.—Baixeras...
y Fortis 4.096 ks. sardina, 21,53.—Viada de S. Ale...
many 2 067 ks. sardina, 11,37.—Hijos de B. Lopez...
3.384 ks. sardina, 18,61.—Manuel Palomares 2.394...
ks. cebada, 16,78.—Tomás Ramón 4 088 ks. sardi...
na, 22,48.—Pelgrin Borrell 1.575 ks. carbón, 8,66.—
Romagosa y Ventosa 62 hocoyes vino comercio...
77,50.—Sociedad Vinícola 10 hocoyes alcohol co...
mercio, 25.
Por partidas menores de 5 pesetas 7,17.
Total 225,05 pesetas.

Maadero

Día 25.—Carne vacuna y lanar.—Ramón Huguet...
4 bueyes de 499,10 ks. y 15 carneros de 194,10...
ks., 152,39 pesetas.—Salvador Alimban 15 carneros...
de 184,60 ks., 42,51.—María Vives, 1 buey de...
149,60 ks., 32,42.—Marcelino Ibañez 1 buey de...
178,10 ks. y 1 carneros de 127,30 ks., 66,28.
Total.—6 bueyes de 826,60 ks. y 40 carneros de...
507 ks., 293,60 pesetas.

Carne de cerdo.—Coloma Juvál 1 cerdo de 102...
ks. 25,06 pesetas.—María Figuerola 1 id. de 74...
ks., 17,78.—Pablo Brú 1 id. de 82 ks., 19,54.—
José Ribot 1 id. de 91 ks., 21,52.—José Balart 1...
id. de 57 ks., 14,46.—Crisitóbal Ballester 1 id. de...
71 ks., 17,12.
Total.—6 cerdos de 477 ks., 115,68 pesetas.
Total 409,28 pesetas.

Día 26.—Carne vacuna, lanar y cabria.—Ramón...
Huguet 4 bueyes de 486,80 ks. y 15 carneros de...
202 ks., 151,51 pesetas.—Salvador Alimban 16...
carneros de 231,10 ks., 52,53.—María Vives 2...
bueyes de 376,60 ks., 80,32.—Marcelino Ibañez 10...
carneros de 130,90 ks., 28,68.—Ramón Pijuan 1...
cabrito de 3,60 ks., 0,75.
Total.—6 bueyes de 963,40 ks., 41 carneros de...
564 ks. y un cabrito de 3,60 ks., 313,79 pesetas.

Carne de cerdo.—Cristina Socias 1 cerdo de...
69 ks., 17,44 pesetas.—Cristóbal Ballester 1 id. de...
58 ks., 14,26.—María Figuerola 1 id. de 91 kilos...
21,52.—José Ribot 1 id. de 74 ks., 17,78.—María...
Ferraté 1 id. de 51 ks., 13,28.—Tomás Martí 1...
id. de 68 ks., 17,20.—José Munguío 1 id. de 88...
ks., 24,14.
Total.—7 cerdos de 509 ks., 125,62 pesetas.
Total 499,41 pesetas.

Fielato General

Francisco Virgili 2.000 ks. arroz, 48 pesetas.
Recaudación total, 1898,80 pesetas.
Día 26.—Pelegrin Borrell 150 litros petróleo...
30 pesetas.
Recaudación total, 1618,83 pesetas

Correos

Las cartas de los buzones de la capital se re...
cogen a las once de la mañana, cinco de la tarde...
y siete de la noche y las de la Administración cinco...
minutos antes de la salida de los correos.
Certificados.—De 9 a 11,45 de la mañana y de...
3 a 5 de la tarde.
Valores declarados.—De 10 a 11,45 de la maña...
na y de 3 a 5 de la tarde.
Reclamaciones.—De 9 a 11 de la mañana.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa.
Jefe de día señor comandante de Almansa don...
Emilio Cremata.
Hospital y provisiones 4.º capitán de Almansa.
Oficiales de vigilancia a las órdenes del Jefe de...
día 1.º Zona Almansa, 2.º Luchana.
Paseo de enfermos. Luchana.
El comandante sargento mayor, Plácido Ró...
denas.

Registro civil

UNION DE VENTAJAS AYER
Nacidos.—Ninguno.
Fallecidos. Juan Grau Gil, afueras.
Matrimonios. Ninguno.

Sección comercial

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes 'BOLSA DE MADRID' and 'BOLSA DE BARCELONA'.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes 'Efectos públicos' and 'Acciones fin mes'.

Estación Enológica de España en Celta

BOLETIN SEMANAL

Las vendimias se han generalizado en la may...
oría de los departamentos vitícolas de la Repúbli...
ca. La recolección de los Petits-Bouchets puede...
darse como terminada en el Mediodía, donde las...
expediciones de uva han sido relativamente mu...
cho menos considerables que en los años prece...
dentes y a precios poco remuneradores. En el Gard...
que se distingue por la calidad de sus vinos, se...
han tratado algunos lotes de Cariñán a 8 francos...
los 100 kilos; Petits-Bouchets a 7 francos, pidi...
endo 6 francos por los Aramones. Tanto en el cita...
do departamento como en la Vaucluse, se han rea...
lizado ventas de fruto procedente de diversas var...
iedades a 4 y 5 francos los 100 kilos, habiéndose...
desechado ciertos vinos de los llanos donde las...
primeras ventas de uva no habían dejado satisf...
chos a los compradores.

Se ha confirmado que las primeras vendimias...
demasiado tempranas, han dado caldos algo lig...
eros, creyéndose que las uvas puestas en cuba aho...
ra producirán quizá de 7 a 9 grados, según cepa...
y terreno. Los excedentes, que serán este año m...
uchos, empiezan a aparecer, encontrando compr...
adores a 5 y 6 francos hectólitro.

Continúa la calma en el mercado de Burdeos...
tanto para los vinos de 1899 como en lo conce...
niente a ventas sobre cepa. No obstante, parece...
haberse iniciado un pequeño movimiento, particu...
larmente para los vinos blancos de la última cose...
cha. Los vinos españoles se cotizan, franco más 6...
menos, a los precios que a continuación señalamos:
tintos de Aragón, de 13 a 15 grados, de 350 a 400...
francos; Valencias, de 11 a 13°, de 260 a 300 fran...
cos; Alicante, de 12 a 14°, de 270 a 375 francos;
Rijias, de 12 a 13°, de 280 a 350 francos; Navarra...
de 14 a 15°, de 350 a 400 francos; blancos de Huel...
va y la Mancha, de 12 a 18°, de 270 a 350 francos.
Todos la tonelada de 905 litros.

Paris-Berey.—Siempre las mismas indecisiones...
y dificultades en la plaza parisiense, los negocian...
tes esperan, antes de emprender los negocios, que...
se generalicen los precios, que hasta aquí las...
muestras presentadas no dan idea clara de las...
condiciones de los nuevos vinos. El comercio al...
por menor se ha reanimado un poco a causa de la...
gran afluencia de extranjeros que acuden a la ca...
pital. Nuestros vinos se pagan a los precios si...
guientes: blancos de Huelva, la Mancha y Valen...
cia, de 12 a 14 grados, de 30 a 37 grados el hec...
tólitro; rojos de Aragón, de 13 a 14°, de 35 a 34 a...
43 francos; Alicante, de 13 a 14°, de 35 a 42 fran...
cos; Valencias, de 12 a 14°, de 26 a 33 francos;
Cataluñas, de 12 a 13°, de 30 a 36 francos; Navar...
ra, de 14°, de 33 a 38 francos; Riojas, de 12 a 13°,...
de 32 a 38 francos; mistelas, de 12 a 13° con 9 a...
10° de licor, de 46 a 60 francos hectólitro.
Los arribos por el puerto de Celta carecen de...
importancia y la demanda para los vinos exóticos...
viejos y nuevos es muy escasa. Los precios se sos...
tienen con debilidad, alcanzando difícilmente los...
productos nuevos de 11 a 12 grados una cotiza...
ción de más de 24 ó 25 francos hectólitro.

Vinos españoles en Celta

Table with 2 columns: Region and Price. Includes Alicante, Benicarló, and Cataluña.

Table with 2 columns: Region and Price. Includes Priorato, Tarragona, Utiel, Valencia, Vinaroz, Moscatel, Mistelas, and Vino blanco seco.

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER
De Taganrog y Malta, en 18 ds., v. italiano...
Quinto de 1.175 ts., c. A. Capellino, con trigo.
De Málaga y esc., en 7 ds., v. Jativa de 793 ts.,...
c. J. Esquardo, con efectos, consignado a D. An...
tonio Más.
DESPACHADAS
Para Copenhague y esc., v. danés J. C. Jacobsen...
c. Norde, con efectos.

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER
A las ocho de la mañana viento E. bonancible...
mar llana y horizontes entrecubiertos
Al ocaso calma, mar llana y horizontes cerrados.

Ayer salió para Copenhague y escalas, el vapor...
danés J. C. Jacobsen, quedando fondeados al an...
ochecer los vapores: inglés Casmir, italiano Quinto...
y el español Jativa.

Esta mañana es esperado en este puerto, el...
vapor sueco Malaga.

TELEGRAMAS

Madrid, 26, 2, t.

El conde de las Almenas, que...
como dijimos, ha regresado de...
Granja (Portugal), viene desde hace...
tiempo dedicando atención muy...
especial al problema de la crisis...
industrial en Cataluña, al que con...
cede mucha importancia.

El mencionado señor se propone...
hacer una campaña parlamentaria...
en favor de los intereses de Cata...
luña, en lo relativo a la cuestión...
industrial.

Con objeto de llevar adelante su...
propósito, el 3 de Octubre próximo...
saldrá el conde para ese Principa...
do, a fin de ponerse en contacto...
con los fabricantes é industriales.
La posición desahogada que, como...
es sabido, disfruta el citado sena...
dor, le permite sostener una cam...
paña con entera independencia.

El conde se propone hacer ex...
cursiones a Tarrasa, Reus, Manre...
sa, Sabadell, y otros puntos.

En estas excursiones no hará...
otra cosa que ver, estudiar y exa...
minar, pero no dará opinión alguna...
hasta que reanude sus tareas al...
Parlamento, en el que expondrá el...
resultado de sus observaciones y...
dirá los remedios que, a su juicio...
deben aplicarse al problema indus...
trial planteado en Cataluña.

Madrid, 26, 2,5, t.

El libro que prepara el Sr. Garcia...
Alix acerca de sus reformas en la...
enseñanza, va precedido de un pró...
logo bastante extenso, en el que...
trata del alcance de sus proyectos.
Se asegura que dicho libro tendrá...
resonancia.

Paris, 26 3,25

El Gobierno de Washington ha...
ordenado a su representante en...
China que ofrezca su mediación...
para llegar a un arreglo entre aq...
imperio y las potencias.

Paris, 26, 4, t.

La estudiantina española ha ob...
tenido grades ovaciones en los...
conciertos que dió anoche, a los...
que asistió numeroso público.

Fueron aplaudidísimas "La Mar...
sellesa" y la "Marcha real", que...
interpretó dicha estudiantina.

En la redacción de "Le Matin"...
fue obsequiada la estudiantina con...
un "lunch", en el que los estudian...
tes españoles brindaron por la in...
dependencia del Transvaal.

Servicio especial de LA OPINION

(POR TELÉFONO)
Madrid, 26, 10,50 n.
Confirmanse los rumores de que...
el Sr. Villaverde ha anunciado al...
Sr. Silvela, sus propósitos de com...
batir el aumento de gastos.
El Sr. Allendesalazar, consiente...
en el aumento de gastos, con res...
pecto a Telégrafos, Guerra y Ma...
rina.—P.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Gran función para hoy:
Estreno de la ópera en cuatro actos «La Bohe...
me».
A las nueve en punto.—Entrada general 0,75...
céntimos.

FÁBRICA DE GASEOSAS

D. JOSÉ AGRAS

DEPOSITO DE CERVEZAS.-SIFONES
Todo de inmejorable calidad.—Precios económicos
Se sirve a domicilio
San Francisco 17.—TARRAGONA

Centro de instrucción musical

DE TARRAGONA
Instalado en el SALÓN AYNÉ, Rambla de San...
Juan 46, bajos.
CURSO DE 1900 A 1901
Queda abierta la matrícula para ingresar a las...
diferentes clases de enseñanza musical que empe...
zarán el día 1.º de Octubre próximo.

OSTRAS VERDES

DE MARENNES
Desde hoy se servirán en el antiguo y acredi...
tado establecimiento LAS CAROLINAS, las sa...
brozas y acreditadas
Ostras Verdes de Marennes
Rambla S. Juan.-LAS CAROLINAS.-Tarragona

GABINETE Y CLÍNICA DENTAL

DE
A. PONS ICART
San Agustín, núm. 21, piso 2.º.-Tarragona
Tratamiento especial de las enfermedades de...
los dientes y encías.
Extracción de dientes, muelas y raigones SIN...
DOLOR.
Especialidad en empastes, emplomaduras y...
orificaciones.
Esmerada construcción de piezas y dentaduras...
de todas clases.
San Agustín, núm. 21, piso 2.º.-TARRAGONA

Gran fábrica de bragueros

34, UNION, 34
herniados (trencats)
Este establecimiento cuenta con los adelantos...
más modernos y prácticos que la ciencia requiere...
para la construcción y aplicación de todas clases...
de Bragueros y de aparatos Ortopédicos.
Especialidad en el braguero Articulado Regu...
lador y con el tratamiento de las hernias.
Grandes existencias en bragueros de goma...
para la radical curación de las hernias congénitas...
ó de la infancia y todo lo concerniente a Cirugía...
y Ortopedia
Casa recomendada por todos los señores mé...
dicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto...
por su género como por sus reducidos precios.
CASA MONTSERRAT. Unión, 34, Tarragona

Establecimiento y Clínica de Medicina Veterinaria

BAJO LA DIRECCION DE
RAFAEL PÍ Y CERVERA
Profesor Veterinario y Subdelegado de...
Veterinaria del partido de Tarragona
SUCESOR DE D. JOSÉ PÍ
En dicho establecimiento encontrarán los clien...
tes todas las ventajas y comodidades en el caso de...
enfermedad de sus caballerías, especialmente en...
las QUIRURGICAS, entregándose las caballerías...
después de una completa curación, a fin de evitar...
molestias a sus dueños contando para ello con to...
dos los adelantos de la ciencia, tanto en la parte...
médica como en la quirúrgica, así como personal...
competente para el cuidado de las caballerías.
Se admiten ajustados por herraje y curación a...
precios reducidísimos.
Especialidad en las enfermedades de los perros.
En el mismo establecimiento se construyen...
toda clase de carruajes, así como se reparan cuan...
tos desperfectos tengan lugar en los mismos;...
advertiendo que en ninguna parte encontrará el pú...
blico la solidez y perfección en la construcción...
como en este, así como los precios tan reducidos...
admitiéndose los pagos al contado y a plazos para...
más comodidad del público.
Calle Misericordia n.º 6 (puerto)
Para los avisos Rambla de San Juan 68, oral.
Imprenta de LA OPINION

